
反反
對對

派派
與與大大狀狀公公會會同同一一口口徑徑唱唱衰衰

修修
例例■■聲稱國際社會對聲稱國際社會對

內地人權記錄內地人權記錄「「有有
極大憂慮極大憂慮」」

■■「「反建議反建議」「」「藏藏
陷阱陷阱」，」，放任不放任不
公公、、惑亂標準惑亂標準、、助助
長長「「人治人治」」

■■危言聳聽危言聳聽
重複香港司重複香港司
法信譽法信譽「「可可
能能」」滑滑落落

■設計圖片

特區政府：在處理印花稅事宜上一直依法辦事

政情與網議A20

2019年3月6日（星期三）

20192019年年33月月66日日（（星期三星期三））

2019年3月6日（星期三）■責任編輯：甄智曄

六合彩留位

大狀公會唱衰修例
猶如反對派B隊

大律師公會在前日遞交的意見書聲
稱，移交逃犯回內地是複雜法律問

題，在社會上也「充滿爭議」，而特區
政府曾稱不會在沒有公衆諮詢下與內地
商討移交協議，但政府現在「明顯違背
先前承諾、缺乏全面諮詢」，令人擔心
是「明修棧道，暗渡陳倉」，將如此
「敏感」的議題用一次性個案移交安排
處理。
公會續稱，保安局的修訂建議，由過

往經立法會審議一次性個案，變成特首
發出證明書啟動拘捕及移交程序，會
「降低」對人身安全及人身自由的要
求，且現今香港大眾及國際社會對內地
人權記錄「有極大憂慮」，修例後特區
政府不能確保逃犯可享有與本港刑事司
法及監獄制度中同等的基本人權。
就保安局多次重申修例是解決香港少女
在台灣被殺一案帶來的不公，公會稱並不
需要「過度放寬」現行的條例，「尤其是
這不等於容許是次安排包括內地。」
就反對派早前提出只與台灣以一次性
個案處理移交疑犯事宜，公會也提出另

一個反建議，稱可以修訂《刑事司法管
轄權條例》，容許在香港調查及審訊類
似此案的疑犯。

馬恩國：如同飯民無視現實
香港法學交流基金會執行主席、大律
師馬恩國昨日在接受香港文匯報訪問時
表示，反對派政黨和大律師公會同一口
徑，聲稱國際社會對內地人權記錄「有
極大憂慮」，然而目前已有許多國家或
地區接受來自中國政府的引渡請求。
他指出，中國目前已經和39個國家
簽訂引渡協議，並與52個國家簽訂國
際刑事司法協助條約，並舉中紀委「紅
色通緝令」中的百名人員為例，目前已
有55人被引渡回內地，好些人更是從
美國、加拿大、澳洲等西方國家成功引
渡的。
馬恩國強調，倘保安局是次修例不成

功，可以預見將來會有大批內地、台
灣、澳門的逃犯會入境香港躲避追捕，
香港將變成收容逃犯的罪惡溫床。
執業律師、中國人民大學法學博士黃

國恩慨嘆，大律師公會作為一個備受尊
重的專業團體，其意見本應受到重視，
但可惜近年趨向政治化，今次發表的意
見也不例外，更與反對派同氣連枝，
「簡而言之就是不相信香港法庭可以把
關，質疑法院的獨立性。」

黃國恩：政治化前設擾司法
他認為，歸根究底，公會有政治前
設，不相信中央政府在香港實施「一國
兩制」、維護香港法治的決心，然而香
港法治健全、司法獨立是毋庸置疑的，
在世界上的法治排名甚至比經常標榜民
主、自由、法治的美國更高。
黃國恩希望公會不忘初心，認真維護

公會的中立持平專業形象，而不是把公
會政治化，破壞其公信力，否則對法律
專業、對香港社會都不是好事。

傅健慈：「反建議」亂標準涉人治
香港法學交流基金會秘書長、中國人

民大學法學博士傅健慈則認為，倘根據
反對派及大律師公會提出的「反建
議」，以「特事特辦」方式處理港女在
台被殺一案，明顯是欠缺公平、公正，
更可能造成「不同標準」和「人治」的
影響。
他質疑大律師公會現時形同「反對派B

隊」，論點更與反對派如出一轍，所謂
「反建議」也反映公會抗拒香港與內地
做移交安排，其言論有損本身的公信
力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港大律師公會在保安局就修訂

《逃犯條例》諮詢最後一天提交意見書，聲稱修例「可能會破壞香港

作為一個受法治保障的自由及安全城市」，又聲言修例是「暗渡陳

倉」地處理與內地移交疑犯事宜，與反對派政黨同一口徑。有法律界

人士質疑公會本來是備受尊重的專業團體，但近年趨向政治化，而是

次的論點更與反對派政黨如出一轍，有淪為「反對派B隊」之嫌。

香港文匯報訊 特區政府財經事務及庫務局昨日在
回應印花稅事宜時表示，特區政府在處理印花

稅事宜上，一直依法辦事。
根據《印

花稅條例》第41(1)條，中央人民政府、政府、公職
人員法團或以公職人員身份行事的任何人，均無須
繳付任何文書可予徵收的印花稅。第41(1)條就繳納
印花稅的豁免並無附帶條件。因此，中央人民政府

在香港購買物業可獲豁免繳納相

關印花稅。在香港回歸前，當時的英國政府亦獲相
同的印花稅豁免。
中央人民政府駐港部門的子公司如在香港購買物

業，特區政府會根據《印花稅條例》第52條豁免其
繳 交 相 關 印 花

稅。原則和第41條的一致。
財經事務及庫務局表示，不會評論個別個

案或披露個別個案的相關資
料。

香港文匯報訊
（記者 鄭治祖）
美國駐港總領事唐
偉康連日發表詆毀
「一國兩制」的言
論，更拒絕道歉，
引起社會公憤。工
聯會昨日到美國駐
港澳總領事館請
願，強烈譴責唐偉
康罔顧事實、干預
香港事務，並要求
對方謹言慎行。
工聯會社會事務
委員會昨日與 40
多個市民到美國駐
港澳總領事館請
願，高呼「堅決捍
衛『一國兩制』，唐偉康立即停止抹
黑」、「支持特區政府依法施政」等
口號，表達對唐偉康不當言論和不道
歉態度的不滿。他們一手持着標語，
一手持着雞蛋，寓意唐偉康言論不
當，應盡快「滾蛋」。領事館派代表
接受請願信。

干港事不道歉損中美關係
工聯會批評，唐偉康身為駐港總領

事，在發表意見前應釐清各種事實，
且有責任避免發表任何失實言論，更
不應干預本港事務，並強調香港是中
國的一部分，回歸以來「一國兩制」
一直順利運行，取得輝煌成就。
他們指出，唐偉康提到禁止「香港

民族黨」運作、取消支持「港獨」者
參選資格等事例，特區政府都是依法
處理，唐的言論無疑是在歪曲事實，
刻意挑戰中國主權和國家安全，以及

「一國兩制」的底線。
工聯會對唐偉康罔顧事實、干預香
港事務的評論予以強烈譴責，並正告
他日後謹言慎行，繼續專心做好總領
事工作，不得干涉香港事務，亦譴責
對方的不道歉行為，傷害了中美兩國
人民的友好關係，長遠來說對香港與
美國的交往將造成負面影響。
工聯會地區主任梁力批評，唐偉康
拒絕道歉，進一步傷害了中美及港美
關係，着其「唔該做好自己份工」，
不要再對香港事務說三道四，又指美
國一直標榜言論自由，沒有理由不聽
香港市民反對的聲音。
工聯會社區幹事劉學廉是浸會大學
在校生。他表示，唐偉康的言論在校
園裡已引起了學生的反感，「唐偉康
身為總領事竟然講出如此不負責任之
言論，影響中美關係，每一個中國人
都為之憤怒。」
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香港文匯報訊（記者 姬文風）理工大學
4名學生因去年圍堵大學高層受罰，其中
「獨」人何俊謙因粗言辱罵及肢體衝撞教
職員且全無悔意而遭「踢出校」。近日，
他和涉事學生夥同多個反對派政黨到校生
事，誣陷校方「打壓」，更以「自由」作
幌子正當化有關粗暴言行。前理大校董會
主席、全國政協副主席梁振英昨日強調，
學生受罰是由於其違規甚至可能違法的手
法，即使「債主追債也要用合法手段」，
希望大眾對事件有正確認識，勿被誤導。
理大暫任校長陳正豪日前向全體學生發

公開信，提到涉事學生在圍堵當日屢勸不
聽，強行衝上大學高層辦公室，以粗言穢
語辱罵他人，誹謗兩位教授及多次阻止他
們離開。無論學生動機為何，大學絕不接
受有關行為，因此校方必須嚴肅處理，維
持校園綱紀。
理大學生會隨即針對公開信內容發表聲

明，聲稱「若校方以學生角度出發、學生利
益為本，就應該撤回是次判決」，又謂處罰
是「對整場爭取言論自由運動的打壓」、「審
訊制度不公」，要求校方「撤回處分」云云。

就算追債也不能刑毀
梁振英昨日在社交媒體發帖指，他認為

社會需要正確認識事件性質，強調「學生
並不是由於反對學校的行政而被罰，而是
因為反對的方式和手法違反校規，甚至違
反法律」。
他舉例指，哪怕是債主追債也要便用合

法手段，「如果在債仔門口淋紅油，就是
刑事毀壞，可以被判入獄」，而犯事者假
如是大學生，法官更可能會加重刑罰。
梁振英表明，有關的學生在犯事後完全

沒有悔意，反而變本加厲，態度囂張，因
此應該重罰，以儆效尤；何俊謙被「踢出
校」道理也很簡單，因為若他是入學前犯

事，理大或其他大學也不會錄取。
他慨嘆道，香港有一部分年輕人一直被

誤導、被放任，習非成是而不自知，並重
申理大事件與所謂「自由」沒有關係，又
建議涉事學生和在旁慫恿的一幫人應該問
問到日本縱火抗議而仍然被囚禁的工黨前
執委郭紹傑，就會知道什麼是自由，什麼
是秩序和法律。

梁振英：「獨」生受罰因違法

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
圍堵理工大學高層的4名學生，包
括「港獨」分子何俊謙等不忿被
罰，與多個反對派團體到校生事，
何更在「民主牆」上張貼「港獨」
旗幟。
近20名學生家長不滿反對派包庇

「港獨」，昨日到公民黨總部示
威，要求該黨及其他反對派政黨不
要再「教壞細路」。
近20名學生家長昨日赴公民黨總

部請願，手持「唔好誤導小孩，縱

容播『獨』」、「唔好污染校園，
學習唔需政治化」的標語，並要求
公民黨不要「護『獨』護短」，教
壞細路，損害香港。
中四學生家長吳先生譴責反對派

為了自身利益，教唆大學生傳播「港
獨」思想。他說，學生判斷是非的能
力較差，各大學校「民主牆」上頻繁
出現「港獨」言論，很有可能是受人
指使的，做了反對派的「替死鬼」。
他強調，學生應該在學校學好知

識，「搞政治是沒用的」，要求反
對派、尤其是公民黨不要再「教壞
細路」。

學生家長促飯民停庇「獨」免教壞細路

香港文匯報訊（記者鄭治祖）反對派為阻
撓修訂《逃犯條例》，無所不用其極。多名
反對派立法會議員今明兩天前往台灣，煽動
台灣當局及「立委」反對香港修例，接觸對
象更包括「台獨」政黨「時代力量」。政界
批評反對派多番抹黑修例，將在台枉死的少
女沉冤得雪、香港市民免受「逃犯圍城」的
威脅置之不顧，更赴台與「台獨」分子勾
結，令「港獨」及「台獨」再次合流。
民主黨議員涂謹申、「議會陣線」議員朱

凱廸及陳志全，聯同被取消議員資格的「香
港眾志」羅冠聰，今明兩天前往台灣，會見
台灣當局及「朝野政黨」代表，「了解」他
們對香港修訂《逃犯條例》的立場，包括
「陸委會」代表和國民黨、民進黨及「時代
力量」的「立委」。
他們聲言，就香港少女在台被殺一案，台
灣曾向特區政府提出司法請求，要求移交疑
犯，但不獲回應，要求特區政府盡快與台方
協商，並勿再「暗渡陳倉」與內地達成任何
引渡安排，否則「必然極力反對」。

梁志祥：疑為「獨」犯鋪路
新社聯會長、民建聯立法會議員梁志祥昨

日接受香港文匯報訪問時強調，保安局提出
修例是要堵塞目前法例的灰色地帶，令香港
不致變成「逃犯天堂」，但自保安局提出修
例至今，反對派的攻勢此起彼落，甚至將其
抹黑到「比墨汁更黑」，「試想一想，若他
們及其同道沒有違法，又何懼之有？」

他質疑反對派是為「港獨」分子或其他別
有用心者留後路，把香港變成他們的避風
港，讓他們避免受到法律制裁，就令法例漏
洞繼續存在，做法自私。

葛珮帆：抹黑兼播「獨」
民建聯立法會議員葛珮帆強調，修例令在
台枉死的少女有機會沉冤得雪，然而反對派
多番抹黑，聲稱修例的目的是移交「政治
犯」到內地，完全是危言聳聽、歪曲事實，
是次更跑到台灣企圖散播錯誤訊息，令台灣
當局誤解修例。
她續指，今次所謂「交流」的對象包括公

認為「台獨」組織的「時代力量」，而朱凱
廸、陳志全及羅冠聰此前曾多次聯合「時代
力量」播「獨」，「醉翁之意不在酒，他們
的台灣之旅並非是要『交流』，而是要唱衰
修例兼再度播『獨』。」

何啟明：製造白色恐怖
工聯會立法會議員何啟明批評，反對派抹
黑伎倆無所不用其極。保安局是次修例只針
對犯嚴重罪行者，卻被反對派抹黑為「任何
人也受到影響」，刻意製造白色恐怖，從而
挑起社會爭拗。
他認為，反對派是次打正旗號與「台獨」
分子串連，要求他們干預香港修例的工作，
居心叵測，證明香港反對派與「台獨」分子
同氣連枝，而其「親密」程度更令人感到心
寒。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）大律師
公會日前對修訂《逃犯條例》提交意見
書，認為以個案方式處理與香港未簽互助
協議地方的移交逃犯申請，範圍擴大至內
地及台灣的修訂或有損香港法制保障，並
建議政府考慮修訂《刑事司法管轄權條
例》以達同等效果。保安局局長李家超回
應道：保安局會認真處理收集到的每個意
見，亦會詳細分析修訂《刑事司法管轄權
條例》這一建議，希望在正式草案中盡善

盡美地解決所有問題。但他強調現在不單
要處理台灣殺人案，亦要處理類似地區的
類似案件以及因台灣殺人案而暴露出的制
度漏洞，同時也要考慮被害人家屬的期
望。
李家超表示，台灣殺人案已經發生近一
年，特區政府當然希望可以用香港法律起
訴有關的嚴重罪行，保安局和律政司在警
方調查和初步研究證據都無法處理案件
後，積極全面審視國外的做法，並將受害

人家屬的期望考慮在內，決定效仿加拿大
和英國的做法，提出了修例的方案。
李家超表示，正式草擬建議時，會一一

考慮諮詢期間收到的所有支持或反對意
見，亦會詳細分析修訂《刑事司法管轄權
條例》這一意見。他強調現在要處理兩個
現實問題：一是台灣殺人案，二是發生在
與香港沒有任何協議的司法管轄區的類似
案件，包括強姦罪、縱火罪等其他類別的
罪行，不能等到有無法處理的案件時才重
新考慮。同時，亦要正視因台灣殺人案而
暴露出的制度漏洞，他希望盡快整理好資
料，提交正式草案到立法會審理。

李家超：認真聽意見 制度漏洞須解決

■多名學生家長認為公民黨要就校園「港獨」歪風負
責。 受訪者供圖

■工聯會要求唐偉康停止抹黑「一國兩制」。
香港文匯報記者鄭治祖攝

■梁振英強調理大事件屬涉事學生違法，
完全與「自由」無關。 fb截圖


